

möglich ist gewesen, daß man Asia, Africa, Europa und America hat können zugleich bewahren, die wächter habens nothwendig verschlafen; so hat Belial, der feind Christi, gelegenheit gekriegt, an einigen orten wenig, an andern orten mehr, und in manchen ländern so viel unkraut auszustreuen, daß endlich der wenige weizen fast nicht mehr gemerkt worden ist. Und wenn jemand als ein mensch handeln und sagen wolte: Ich will die Kinder Gottes zusammen nehmen, und alle übelthäter ausrotten, wie sich David einmal versprach; so würde sich ein solcher entsetzlich betriegen, er würde manchmal funfzig gute gemüther ausrotten, und so viel heuchler dafür stehen lassen.

Darum sagt der Heiland: Das ist gar kein werk für euch: laßt ihr das grosse geschäfte meines feuers, meiner funken, die ich auf die erde gesäet habe, selbst gehen. Wenn einmal der grosse Tag, der tag der entscheidung kommen wird, da will ich meine Engel senden, die sollen aus meinem Reiche, das ist, aus der ganzen erde, und wie es dort steht, (Dan. 12, 2.) selbst aus den gräbern heraus zusammen bringen, was in jeglicher zeit unkraut war, was in den etlich tausend jahren der welt, nach meiner erkentnis, nach meinem herzen, nach den Principiis meines Richterstuhls für unkraut gebucht worden. Und das soll alsdann in den feuer-Ofen geworfen werden. Und dann soll die welt sehen, daß ich noch eine menge weizen habe. Die Gerechten, die in ihres Vaters Reiche leuchten werden, die leute, die mich gesucht und geliebt haben in der welt, die sich die augen fast ausgeweint haben ums menschliche elend und verderben, wenn sie gesehen, daß so viele tausend menschen verloren gehen; die werden mit erstaunen und freuden sehen, daß ich eine solche menge reinen samen habe:

der